

学校新聞

あまち



418号



《発行》

旭川市立大町小学校

《発行日》

令和6年12月20日

SNSの光と闇

校長 加藤 晴久

今年もあと残りわずかとなりました。2学期も保護者、地域の皆様の温かいご支援、ご協力をいただき、つつがなく教育活動を終えることができそうです。

さて、ここ数年、教育現場では教育DX（デジタルトランスフォーメーション）が推進され、GIGAスクール構想で一人一台端末が整備され、授業でタブレット端末を活用し、児童の「主体的・対話的で深い学び」の実現を目指しています。大町小においても、授業や校務で積極的にICT機器を活用しており、今年6月からは、週末のタブレット端末の持ち帰りを実施し、ご家庭においてもタブレットを活用した学習に取り組む機会が増えました。社会においても生成AIの発展が進み、我々の生活の中に深く溶け込んでいくことが考えられ、DX化の波は今後も大きくなることが予想されます。また、スマートフォンの普及により、大人だけでなく小さな子どもまでスマホの所持率は高くなり、どの世代も手軽に世界中の情報を素早く簡単に手に入れることができるようになりました。DX化やスマートフォンにより生活が便利になった一方で、デメリットもあることはみなさんもよくご存じのことだと思います。最近では、いわゆる闇バイトでSNSが使われたり、SNSを通しての事件やいじめなどが頻発したりしており、子どもたちが被害者や加害者になってしまうこともあります。

最近、オーストラリアでは、世界で初めて国レベルで子どものSNS利用を禁止する法案が可決されたとのニュースがありました。オーストラリアでは若者のSNS利用が増加する中、詐欺や性暴力の犯罪に巻き込まれたり、SNS上のいじめなどの原因により、子どもが亡くなったりしていることが大きな社会問題となり、今回の法案成立に至ったとのこと。アメリカの一部の州やフランス、イギリス等、子どものSNS利用を法律で制限している国も増えてきています。一方、日本はどうかというと、こども家庭庁がネット上の青少年保護に関する検討会を設置しており、今後、どのような議論がされるのか注目されています。

現在、全国的に小学生でも多くの児童がスマートフォンを所持し、SNSを利用している実態があります。しかし、便利さの裏に潜む怖さについては、学校や家庭以外で学ぶ場が少ないのが実情です。これからの時代、この便利な道具を正しく使いこなしていくことが大切です。そのためには、繰り返し丁寧に大人たちが、教えることが必要です。

学校では一人一台端末を使うときのルールを設定し、子どもたちに指導しています。

【学校で指導している内容の一部】

○大切にしてほしいこと。

- ・自分や友達と学びを深めるために使います。
- ・ルールを守り、大切に使います。
- ・人の嫌がることや、傷つくことはしません。

○学習に関係のないサイトを見たり、書き込みをしたりしないようにしましょう。

○文字だけでやり取りするときは、友達にいやな思いをさせないように、やさしい言葉を使いましょう。

○次のものをインターネット上に公開したり、送信したりしてはいけません。

- ・顔写真(自分のものも、他人のものも) ・名前や住所 ・電話番号 ・IDやパスワード

また、旭川中央警察署の方を講師として、6年生を対象にSNS等のトラブルに関わる非行防止教室を行っています。

お子さんにスマートフォンやゲーム機をもたせるかは、保護者の判断ですが、もたせる場合にはルールをしっかりと決めて、保護者が定期的に利用状況を確認するなどして、管理できるよう工夫をお願いします。

あそびのひろばにようこそ

1年生から6年生まで、学年を超えて仲よしの大町っ子。下の学年が上の学年のお世話になる場面がたくさんあります。そんな6年生に感謝の気持ちを伝えたいと、1年生が「あそびのひろば」を開きました。ドングリや松ぼっくりなど、「秋の宝物」を使ったゲームやクイズ、貸アクセサリーの写真館などのお店が並んだあそびのひろば。一生懸命使い方を説明する1年生と、ニコニコして聞く6年生。多目的教室に、たくさんの笑顔の花が咲き、大満足の1年生でした。



民謡「江差追分」を鑑賞しました

「かもめのなく音に ふと目をさまし あれが蝦夷地の 山かいな」
江差追分『本唄』を、学生ボランティアの布施さんに披露していただきました。最初に、声に出して読むと数秒間の上記の歌詞を覚えてもらい、これを、3分間かけて独特なこぶしで唄う民謡を実際に聞く、貴重な機会となりました。



1・2月のおもな行事予定

1月

- 1日(水) 元日 1～3日まで年始の休日
学校閉庁日
- 10日(金) 諸費引落日
- 13日(月) 成人の日
- 15日(水) 3学期始業式
図書返本週間(～17日)
- 17日(金) スキー学習①(全学年)
- 20日(月) フッ化物洗口
スクールカウンセラー来校
- 22日(水) スキー学習②(全学年)
- 24日(金) 委員会⑫
- 27日(月) 読書週間～31日まで
- 30日(木) ALT来校
- 31日(金) 委員会⑬



2月

- 3日(月) PTA守る日 朝会
- 4日(火) 新1年生1日入学
- 5日(火) たんぽぽ集会
スクールカウンセラー来校
- 7日(金) 6年生を送る会
委員会⑭
- 10日(月) 諸費引落日
- 11日(火) 建国記念の日
- 14日(金) 北星中学校1日入学
保護者説明会
- 17日(月) フッ化物洗口
- 23日(日) 天皇誕生日
- 24日(月) 振替休日
- 25日(火) 参観日(3～6年)
- 26日(火) 参観日1・2年
二計測(6年)

12月8日付で杉本寛子教諭が離任し、12月9日より岩井和俊教諭が介護休暇から復帰しました。